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臺中市政府第 1屆青年事務諮詢委員會議題小組(公共參與組) 

第 3次會議紀錄 

壹、 時間：109年 1月 14日(星期二)下午 5時 30分 

貳、 地點：新市政大樓文心 6-1會議室                  

參、 主席：本會黃主任秘書銘暉及青年委員馬組長瑞成  紀錄：鄭淑琴及廖倖娟 

肆、 出(列)席單位及人員：如簽到表                              

伍、 主席致詞：略 

陸、 業務單位報告：本會議青年委員應到 25位，實到 12位。 

柒、 討論事項： 

案由一：關於青年創業之軟硬體相關資源建立，提請討論。（提案人：許泰英委員） 

說  明: 本市之青年創業資源與台北市有些許落差，其建議如下 

一、 引進外商進駐水湳經貿園區，打造青創基地或孵化器（例如 Google、 微

軟、阿里巴巴等科技新創產業）。 

二、 邀請國內外創投業者或天使業者辦理創業競賽或創業論壇。  

三、 青創貸款或青創企劃之評核委員應多聘請具業界經驗高階經理人擔任，並

定期追蹤青年創業家之成效及不定期輔導。 

 

案由二：推動低碳城市，發展太陽光電再生能源，建請市府評估農電共生、漁電共

生之推動可能性，如可納入考量則應朝推動方向進行，以利盧市長宣示之

「光電倍增」政策推行，提請討論。（提案人：賴彥丞委員） 

說  明：環保團體「綠色和平」6 月 20 日公布六都再生能源政策與用電量排名，

綜合評比部分，以台南市表現最佳，台中市則是倒數第一。台中市政府回

應，感謝環團指出事實，過去綠能政策確實不足，盧市府在上任後也積極

的強化太陽能等相關綠能發電，希望能全力補足過去不足的部分。2019

年 10月，SEMI委託台灣經濟研究院規劃「太陽光電政策支持度民調」中，

高達 78.4％民眾支持加速太陽光電發展進程，才能跟上世界主要國家發
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展方向；有 80％民眾支持在閒置土地或複合空間架設太陽能光電面板，

讓土地和空間有更多元應用；71.6％民眾支持能源轉型政策。不過，民調

也顯示，70％民眾不清楚太陽能板無毒，93.3％民眾不知道政府已訂定太

陽能電板回收機制，凸顯政府與產業有必要加強太陽能光電推廣教育，促

進民眾了解能源轉型，以及澄清目前正在傳播中的各種綠能相關謠言。盧

市長的太陽光電綠能政策，可推動農電共生、漁電共生，提升農業附加價

值，更讓閒置農地能被有效利用，並積極化解農漁民對太陽能在農業應用

上的誤解與謠言，以利光電綠能之發展。 

一、 請農業局評估本市農電共生、漁電共生之推動可能性，並初步回覆可行與

否，如可納入考量則應朝推動方向進行。  

二、 請經發局評估本市農電共生、漁電共生之太陽光電再生能源，若推行可對

農漁民及其他行業帶來之經濟與整體效益。  

三、 請經發局書面說明「光電倍增計畫」總計畫書。 

 

決  議：本會議青年委員應到 25位，實到 12位，出席委員未達二分之一，本次提

案無法進行表決，爰以討論方式進行，請經發、勞工及農業局將青年委員

之建議逐項書面答復並研議可行性，如附件。 

 

捌、 臨時動議： 

討論爾後公共參與議題小組運作模式。 

決議： 

一、馬組長將提供固定的提案表格於平台上，以利各委員隨時提案。 

二、出席人數必須達法定人數，始得辦理各項提案之決議；因此，議題小組

會議倘確定開會日期，請委員務必登記參加與否，並儘量撥冗與會。 

三、提案內容請於開會前一個月提交研考會，並於提案表上註明是否需邀請

相關局處列席，俾利辦理後續回應及開會事宜。 

四、為節省人力與資源，議題提案尚未成熟前，鼓勵委員自行籌組討論會進

行討論與共識建立，如有明確建議，即可提送研考會錄案，累計 5項提

案，研考會將召開議題小組會議進行表決，倘累計案數未達 5案，研考

會仍會於青諮會大會開議前召開議題小組會議進行表決(暫訂 4月及 10

月)。 


